

ERSTEIN Conservatoire botanique d'Alsace

Nicolas Simler, nouveau directeur

Depuis le 1^{er} mai, le « Conservatoire botanique d'Alsace » (CBA), situé à Erstein, bénéficie d'un nouveau directeur en la personne de Nicolas Simler. Il succède ainsi à Corinna Buisson qui endossait la fonction depuis 2015, et rappelle les différentes missions dévolues à cette structure.

Nicolas Simler a intégré le Conservatoire botanique d'Alsace (CBA) en 2013 où il a travaillé depuis en tant que botaniste phytosociologue.

Des missions d'importance

Titulaire d'un master Conservation et restauration des écosystèmes en 2009, il a auparavant œuvré au Conservatoire botanique national sud-atlantique, au Conservatoire des sites alsaciens et au Conservatoire botanique de Franche-Comté.

« J'ai toujours été intéressé par la botanique. C'est un aspect assez riche qui fait intervenir le côté scientifique, mais aussi le culturel et l'ethnologique », ex-



Nicolas Simler, directeur du Conservatoire botanique d'Alsace depuis le 1^{er} mai. Photo DNA

plique le nouveau directeur.

Fondé en 2010, le CBA est un groupement d'intérêt public constitué de sept membres dont les conseils

dial pour l'étude et la sauvegarde des espèces végétales dans la région.

Nicolas Simler détaille alors les missions dont est chargé le CBA, communes et impératives à tous les conservatoires botaniques en France. La première : la connaissance, le CBA centralise les données sur la flore et les habitats du territoire à sa charge pour les mettre à disposition des acteurs régionaux. La seconde : la conservation afin de protéger diverses plantes ou communautés végétales (comme les prairies), le CBA œuvre de deux manières.

La conservation « in situ » se fait par conseils auprès des gestionnaires et propriétaires de sites. La conservation « ex situ » s'opère davantage pour pallier une éventuelle disparition d'une espèce. Des graines sont récoltées et iront rejoindre une banque. Certaines seront cultivées pour apprendre de manière pratique à mieux les connaître. L'appui technique et l'expertise font aussi partie de leur mission. Le CBA ap-

porte conseils et réponses à l'ensemble des communautés membres et à l'État, par exemple lors de travaux de grande envergure.

Nicolas Simler cite le projet de déviation de la RN 59 à Châtenois qui risque d'avoir un impact sur la Gagée jaune, espèce de plante protégée au niveau national. Le CBA agit pour le compte de l'État afin d'élaborer un plan de conservation de la plante.

Enfin, le CBA s'occupe aussi d'informer et sensibiliser : il intervient auprès du public pour transmettre son savoir.

Vers un possible agrément ?

Il existe en France onze conservatoires botaniques agréés, et quatre qui ne le sont pas dont le CBA. Ceci s'explique par la jeunesse de la structure et un terrain d'étude, l'Alsace, qui n'est pas assez vaste. Nicolas Simler évoque cependant un projet de fusion avec le Conservatoire botanique de Lorraine pour obtenir l'agrément convoité.

G. BU.

LES GENS

ROSSFELD

Décès d'Herbert Gauckler

Herbert Gauckler, le doyen du village s'est éteint à l'âge de 89 ans.

Né le 15 mai 1931 à Herbseim au foyer des époux Gauckler Alfred et Thérèse née Barthelmebs il partageait ses jeunes années avec son frère et ses cinq sœurs. Il a aidé ses parents dans leur exploitation agricole avant de travailler dans l'entreprise Windenberger Paul, puis chez son voisin le charpentier Robert Dreyfus et finalement chez Demathieu & Bard avant de prendre une retraite bien méritée en 1990. Il a rencontré Jeannine Ringeisen et ils se sont mariés en 1956. Ils se sont installés rue de Herbseim à Rossfeld. Herbert et Jeannine ont fêté leurs noces de diamant en 2016.

De leur union sont nés 5 enfants : Jean-Marc et son épouse Christine Eschbach ont repris la maison familiale à Herbseim, Gisèle mariée à Charles Holtz et Claudine épouse de Didier Jaeg habitent à Rossfeld alors que Serge marié avec Isabelle Dutter a construit à Herbseim. Ils ont eu le malheur de perdre Michel victime d'un accident de la route en 1992. 8 petits-enfants (Lionel, Stephan, Victoria, Loïc, Alexis, Eloïse, Michaël, Lara) et 6 arrière-petits-enfants (Nolan, Dylan, Robin, Bryan, Mathis, Irlys) pleurent leur « grand papy ».

Herbert adorait s'occuper de son jardin. Ancien footballeur il ne ratait aucun match à la télé et était un fervent supporter du FC Rossfeld où évoluent ses petits-fils. Il s'est endormi paisiblement dans la nuit du 2 au 3 octobre dernier après une courte hospitalisation à Sélestat.

Il ne s'agit pas d'un marché ordinaire mais d'un marché solidaire au profit de Vozama pour ses missions à Madagascar.

Vozama est une ONG franco-malgache qui assure des actions d'éducation, de formation et d'aide au développement en milieu rural et qui lutte contre la pauvreté. L'an dernier, le marché de Noël avait permis de remettre un chèque de 6 500 euros aux représentants de Vozama France. 2020 est une année particulière : la pauvreté, les conditions de vie et un manque cruel de moyens rendent la lutte contre la pandémie très difficile à Madagascar.

C'est pourquoi Noël Solidaire a souhaité maintenir son action pour des milliers d'enfants et leurs familles en proposant une vente en drive de plusieurs produits, de la couronne de l'avent au calendrier « 2021 Vozama » en passant par les traditionnels pains d'épice et thés ou tisanes de Noël. Une tote bag personnalisée logo Noël Solidaire est également proposée.



Les exposants lors du marché de Noël 2019. Photo DNA

Pour pouvoir apporter sa contribution et son soutien, toute commande préalable est obligatoire : aucune vente directe ne sera faite au moment du drive. Le bon de commande est téléchargeable sur le site de la mairie.

Le drive se déroulera aux ateliers municipaux vendredi

27 novembre et samedi 28 novembre.

R. H.

Les commandes doivent être transmises ou déposées à la mairie de Matzenheim au plus tard le 31 octobre 2020. Bon de commande et renseignements : matzenheim@wanadoo.fr ou au 03 88 74 41 61.

L'AGENDA



Fabien Baumann, auteur du livre Le Jacquemart de l'hôtel de ville de Benfeld (1620-2020) et les horloges à automates en Alsace (XIV-XX^e siècles) sera en dédicace. Photo DNA

BENFELD

Dédicace

Samedi 17 octobre

Sortie du livre sur le jacquemart de Benfeld écrit par Fabien Baumann. Séance de dédicace, samedi entre 10 h et 12 h, à l'office de tourisme de Benfeld. En coopération avec l'office de tourisme du Grand Ried et l'association des Amis du musée de Benfeld.

KERTZFIELD

Vente de jus de pommes

Samedi 17 octobre

L'association des arboriculteurs de Kertzfeld organise samedi 17 octobre, de 14 h à 16 h au verger de la santé (à côté du hall communal) une vente de jus de pommes issus des vergers de l'association. La traditionnelle exposition des fruits et légumes d'automne étant annulée cette année à cause de la crise sanitaire, la possibilité est quand même offerte aux habitants du village et des environs de faire le plein de vitamines en achetant ce jus de pommes local.

HUTTENHEIM

Battue de chasse

Dimanche 15 novembre. La société de chasse Les canards sauvages annonce une battue de chasse grand gibier le dimanche 15 novembre. Contact : 06 07 26 89 11.